

GAZETA DE MADRID
DEL MARTES 12 DE MAYO DE 1772.

A Naxia 3 de Febrero de 1772.

Quí se han recibido las siguientes circunstancias sobre el descubrimiento del sepúlcro de *Homero*, que tantos Viajantes habian buscado inútilmente en la Isla de *Nio* (*Ios*) una de las *Sporadas*, y acaba de ser descubierto por el Conde de *Grunn*, Oficial *Holandés*, al servicio de *Rusia*, que ha corrido diferentes Islas del *Archipiélago*. Este sepúlcro, ó sarcophago tiene catorce pies de alto, siete de largo, y quatro de ancho, compuesto de seis piedras, en una de las cuales está gravada una inscripcion *Griega*, probablemente la misma que refiere *Herodoto*, puesta en el sepúlcro de *Homero*, segun este Historiador, mucho tiempo despues de su muerte. El esqueleto de este célebre Poeta se encontró sentado en lo interior; pero cayó reducido á polvo luego que recibió el primer ayre. Es notable esta postura, porque asi se hallan representadas en la mayor parte de los sepúlcras de piedra las personas que encierran; cuya circunstancia prueba tambien que no era general en la antigua *Grecia* la costumbre de quemar los cadáveres. Dentro del sepúlcro se encontró una vasija de marmol, que el Conde de *Grunn* llama *Escribanía*; una pequeña piedra de figura triangular, que cree sirviese de pluma para escribir, y un cuchillo hecho de la misma piedra, que corta el mármol: lo que probaría que los *Griegos* acostumbraban la escritura desde el tiempo de *Homero*, y confirmaría la congetura del difunto Sr. *Freret* sobre la antigüedad de este Arte, publicada en las Memorias de la Academia de las Inscripciones y Buenas Letras, de quien fue miembro este Sábio. Se encontraron igualmente en el sarcophago muchas pequeñas estátuas, con inscripciones á la espalda, que no se pudieron leer.

El Conde de *Grunn* ha descubierto en la misma Isla otros muchos sepúlcras, en cada uno de los cuales había una medalla, como la que

acos-

acostumbraban hacer poner los *Paganos* en su sepultura, á fin, decían ellos, de que su sombra tubiese con que pagar el paso de la Laguna *Estigia*. Han sido inútiles quantas diligencias ha hecho el mismo Conde para descubrir el sepúlcro de *Climena*, madre de *Homero*, segun *Pausanias*, que aún se manifestaba en tiempo de aquel Geógrafo. Desde que se descubrieron los mármoles de *Paros* por el Conde de *Arondel*, de quien han tomado nombre, se sabe que *Homero* vivía el año de 676 de la era *Atica*, gobernando *Diognete*, Archonte de *Atenas*, esto es 907 años antes de *Jesu-Christo*; pero se ignora la época de su nacimiento y la de su muerte, sabiendose solamente que falleció en el Puerto de *Ios*, á donde había abordado yendo de *Samos* á *Atenas*. Los habitantes de *Ios*, situado, como lo está en el día el Lugar de *Nio*, sobre una altura inmediata, baxaban á la ribera para cuidar de este grande hombre durante su enfermedad, y despues de su muerte le erigieron un sepúlcro. La misma incertidumbre hay sobre el nombre de su madre que sobre el de su pátria: bien que la opinion pública le hace hijo de *Chryteis*: otros, con *Pausanias*, de *Climena*; y otros finalmente de *Themista*. El Conde de *Gruun* descubrió en la Isla de *Milo*, ó *Melos*, muchas minas de oro, plata, plomo, vitriolo blanco, alumbre, sal armoniaco, salitre y azufre, y en la Isla de *Naxia* una mina de oro, y otra de plata.

P *Smirna* 15 de Marzo de 1772.

Or carta escrita en *Constantinopla* el dia 3 de este mes, que trata de lo ocurrido en *Galata*, se han sabido las particularidades siguientes.

„Los *Lazos*, Pueblo de la *Colchida*, no llevaban á bien de mucho tiempo á esta parte que los *Galiondgis* (Soldados de Marina) hubiesen ido á habitar en el arrabal de *Constantinopla*, llamado *Galata* de los *Galos*, que á las ordenes de *Brennus*, se embarcaron en aquel sitio para pasar á *Asia*. Ha habído diferentes encuentros entre los dos partidos, con ventaja de los *Galiondgis*; pero estos ataques no fueron generales, y sí de poca duracion. El ultimo ha sido casi general, y aunque largo y porfiado, no tan sangriento, como se temía. Empezó la disputa el Martes 24 de Febrero, y duró hasta el Jueves siguiente, de suerte que no han cesado de tirarse de dia y de noche de 600 á 700 hombres, apostados en casi todas las esquinas de las calles desde la Aduana á la Pescadería, subiendo hasta la puerta que conduce al arrabal de *Pera*; pero apenas han muerto quarenta hombres de una y otra parte, sin embargo de que se han disparado mas de 400 tiros. Además de los vituperios que se acostumbran en semejantes circunstancias, se injuriaban recíprocamente los dos partidos sobre los desgraciados sucesos de esta

„guer-

„guerra, en que habian tenido parte sus respectivos Cuerpos. Los *Galiondgis* acusaban á los *Lazos* de haber vendido á los *Rusos* sus *Gal-*
 „leotas en el *Mar Negro*; y los *Lazos* imputaban á los *Galiondgis* el in-
 „cendio de sus Navíos. En todo el tiempo de la refriega permanecieron
 „pacíficos en sus casas los habitantes, á quienes tranquilizaban los
 „combatientes, gritando repetidas veces *Corema*, que quiere decir *nada*
 „temáis. La *Puerta* ha tomado las mas eficaces providencias para resta-
 „blecer la tranquilidad, á cuyo efecto han pasado á *Galata* el *Tchaoux*
 „Bachi (Gefe de los *Uxieres*) y muchos *Schorbagis*, ó Capitanes de *Je-*
 „nizaros, para desarmar á todos estos baladrones. Los *Galiondgis* rin-
 „dieron las armas sin repugnancia, y lo mismo executaron los *La-*
 „zos despues de alguna resistencia; pero finalmente, como era preciso
 „que hubiese víctimas para sellar la paz entre los dos partidos, acusa-
 „ron los *Lazos* á dos *Griegos* de haber disparado contra ellos, y uno de
 „estos fue ahorcado inmediatamente, libertando el otro su vida á costa
 „de hacerse *Mahometano*.“

Varsovia 1 de Abril de 1772.

EL Embaxador de *Rusia* declaró en la Corte el Domingo ultimo, que ciertas indispensables circunstancias habían obligado á la Empera-
 tríz, su Soberana, á reforzar considerablemente las Tropas de *Polonia*:
 de suerte que había entrado ya en el Gran Ducado de *Lithuania* un
 Cuerpo de 2011 hombres, á las ordenes del Conde de *Toleben*. Cinco
 Regimientos de las mismas Tropas han llegado de *Curlandia* á *Smogici-*
cia; y todos los Oficiales *Rusos* que se hallan en esta Capital tienen orden
 de incorporarse en sus respectivos Regimientos.

Las Tropas *Prussianas* se aumentan y abanzan considerablemente en
 el Palatinado de *Kalisch*; y aunque no exigen contribuciones de los Pue-
 blos de aquella Provincia, procuran descubrir y perseguir á los Conse-
 geros de los Confederados. Una Columna de dichas Tropas, compues-
 ta de 411 hombres, á las ordenes del General *Anhalt*, se adelantaba des-
 de *Punitz* ázia *Kobielin*. Los Confederados quisieron defenderse en *Kosten*,
 cerrando sus puertas; pero al fin tomaron el partido de entregarse. Diri-
 giendose despues las Tropas *Prussianas* á *Schmiegel*, hicieron 40 prisione-
 ros en un Convento de Padres *Bernardos* y tomaron una Compañía de
 Infantería.

Stockolmo 31 de Marzo de 1772.

EN la Bahía de *As ero*, territorio de *Bobus*, se cogió el día 12 del
 corriente una ballena, que se cree sea de la especie llamada: *Pescado*
de Júpiter. Durante el hibierno había permanecido en las cercanías de

Morstraud, y del Estrecho de *Svanesund*, donde destruyó todas las redes de los Pescadores. Se esperaba que la hiciesen perecer los hielos que han cubierto el Estrecho este año, por la segunda vez de un siglo á esta parte, y la poca profundidad del mar; pero se la ha visto con admiracion romper fácilmente el hielo. Siete hombres, provistos de todos los instrumentos necesarios, resolvieron matarla, á cuyo efecto marcharon á ver si la encontraban. Despues de muchas diligencias la descubrieron dos de ellos en una abertura, que acababa de hacer en el hielo en la Bahía de *Astero*, y aunque lograron darla fuertes hachazos, se les escapó, derramando mucha sangre. Juntos los Pescadores el dia siguiente, la encontraron en otro parage, y la metieron tres harpones en el cuerpo; pero se les escapó nuevamente, haciendo con su movimiento diez y seis aberturas en el hielo. Ultimamente, habiendose acercado uno de los Pescadores, á tiempo que tenía la cabeza fuera del agua, le metió en el pecho, por debajo de la aléa, una espada, atada á una percha, de cuyas resultas, rebolcandose y dando grandes alaridos, semejantes al bramido de un toro, murió. Los Mercaderes de *Gothembourg* han comprado esta ballena por 3½ dahlers de cobre, que hacen al pie de 4½ reales de vellon: pocas veces se suelen encontrar en nuestras costas semejantes pescados.

Copenhague 11 de Abril de 1772.

EL Procurador general *Uldahl*, encargado de la defensa de los principales prisioneros, habló ultimamente á su favor en la Junta extraordinaria, diciendo, entre otras cosas, que de orden del Rey había tomado á su cargo esta importante causa; pero que ni el temor, ni la esperanza de las recompensas serían capaces de separarle de la senda de la verdad. Defendiendo á los acusados, prometió ser fiel á las leyes y á su conciencia, y en este primer discurso empezó á tratar del modo con que hasta aquel dia se había procedido contra ellos.

Algunos Miembros de la Junta extraordinaria han pasado hasta tres veces á estar con la Reyna en el Castillo de *Cronembourg*, para examinarla sobre diferentes puntos. El Almirante *Hansen*, el Teniente *Aboé* y el Teniente General *Gabler* comparecieron el 26 del pasado en la misma Junta, y al último se le tomaron nuevas declaraciones dos dias despues; pero no se terminará la causa tan pronto como se había creído. Valiendose muchas veces el Conde de *Struensée* del permiso que tiene para escribir, embía sus reflexiones, cerradas y selladas, al Baron *Juel Wind*, que las guarda hasta nueva orden; y uno de estos dias ha estado escribiendo por espacio de dos horas y media á presencia del Teniente

te General *Hoben* y del Doctor *Munter*. El Preboste *Hée* le entregó el mismo dia la respuesta del Conde de *Brandt* á una de sus cartas. El Consejero de Justicia, su hermano, tiene tambien permiso de escribir; y para que lo pudiese hacer con facilidad se le han mudado las cadenas al pie derecho y á la mano izquierda. El Conde de *Struensée* ha recibido una carta de su padre y otra de su madre. El primero, que es un Eclesiástico rígido, le ha escrito conforme á su génio, dándole severas reprehensiones, y exórtandole al exercicio de las virtudes christianas en la terrible situacion en que se halla; pero al contrario la carta de su madre, concebida en términos mas cariñosos, lexos de quejarse de la conducta de su hijo, su amor maternal la ha movido á pedirle perdon de las faltas que pueda haber cometido en la educacion que le ha dado: añadiendo que tal vez serían las primeras causas que han preparado sus infortunios. Dícese que el Conde tiene licencia de responder á estas cartas, con tal de que se véan en la Junta extraordinaria.

Hamburgo 6 de Abril de 1772.

LAS cartas que se reciben de *Varsovia* no hablan de otra cosa, que del furor de los *Polacos* contra los *Rusos*. Se puede rezelar que el deséo de la venganza sea causa de algun desórden; y al ver las precauciones que se toman en aquella Capital, se diría que estaban en vísperas de una general sublevacion. El Embaxador de *Rusia* y el General *Bibikow* tienen cada uno en su Palacio una guardia de 150 hombres, con una pieza de artillería; y desde las ocho de la noche no se puede entrar, ni salir de sus casas.

Viena 15 de Abril de 1772.

SE ha suspendido hasta mas adelante el viage que el Emperador había resuelto hacer este mes á *Transilvania*. El Conde *Oginski*, Ministro de *Polonia*, tiene frecuentes conferencias con nuestros Ministros de Estado, y se observa que nuestra Corte no solo se halla dispuesta á restablecer la tranquilidad en aquella República, si no á mantener en el Trono al Monarca que le ocupa. El Conde de *Rewitzki*, á quien sus Magestades Imperiales han nombrado por su Ministro en *Varsovia*, es un Oficial *Húngaro* de mucho mérito, conocido por su inteligencia en las lenguas *Orientales*, y por la traduccion *Francesa* de una Obra *Turca*, sobre el modo que tienen de combatir los Exércitos *Otomanos*.

Londres 15 de Abril de 1772.

TRabajando en los cimientos de un conducto que se repara en una de las calles de esta Ciudad, se ha encontrado una estatua de bronce muy

muy maltratada , que se cree fuese de la Diosa *Astarte* , pues los *Tyrios* , que tenian un Comercio bastante dilatado , pueden haber introducido antiguamente su culto en *Inglaterra*. Se observa que el tocado de esta Diosa , el de muchas estátuas antiguas , y otros que se encuentran en las medallas , se parecen á los peynados y adornos de las mugeres de este siglo.

El Sr. *Schwedenborg* , miembro de la Real Academia de las Ciencias , y Asesor del Colegio de las Minas de *Suecia* , que murió en esta Ciudad á fines de Diciembre próximo pasado , de edad de 84 años , ha dexado un exemplo notable de la fuerza , y tambien debilidad del espíritu humano. Era hombre muy sábio , y escribió sobre vários asuntos con mucho aplauso ; pero tubo la manía de creer que veía espíritus familiares , jactandose de que trataba con ellos de mas de 30 años á esta parte. La historia refiere semejantes exemplos de algunas personas muy célebres.

Roterdam 13 de Marzo de 1772.

Sigue el temor de un rompimiento entre la República y el Emperador de *Marruecos* , porque los Estados de *Holanda* no se manifiestan en disposicion de acceder á las exôrbitantes demandas de aquel Príncipe ; quien por su parte amenaza á la República con la declaracion de guerra , si no se le satisfácen antes que se concluya el mes de Junio. En su consecuencia el Almirantazgo de *Amsterdam* acaba de armar dos Fragatas , y se dice que se aprestarán igualmente otras tres Embarcaciones de guerra , con destino á cruzar en las costas de *Berbería*.

París 27 de Abril de 1772.

EL dia primero del corriente , cerca de las tres de la tarde , se experimentó una violenta tempestad en *Bourbon-Lan.y* , habiendo llovido en tanta abundancia , que quedó sumergida grande extension del País : la violencia de las aguas arrebató las calzadas de ocho estanques , que inundaron y maltrataron las cercanías. Al pie de una de estas calzadas había una casa en que se hallaban cinco criaturas , que , no habiendo podido salir , y estando á punto de perecer , tubo valor un hombre de atravesar el torrente , y de sacar sucesivamente á dichos niños : apenas había retirado al último , se desplomó la casa.

Es tan extraordinaria la enfermedad que padece aquella muger nombrada *Olivonne* , de que hemos hablado anteriormente , que nos ha parecido deber referir aquí algunas nuevas circunstancias. Esta muger , de edad de cerca de 49 años , se ha acostumbrado , por los frecuentes ayunos , á no comer otra cosa , que frutas frescas , ó secas , cuya costumbre

ha debilitado su estómago de tal manera, que de algunos años á esta parte no ha podido comer pan ni carne sin vomitarlo inmediatamente. Han sido inútiles las diligencias de hacerla tomar poco á poco alimentos mas sólidos, los que jamás ha podido digerir. Siendo de edad de 17 años, cayó por la primera vez en su sueño aletargado; y aunque no hace memoria de si empezó el dia primero de Marzo, y concluyó el 19, tampoco hay duda en que sucedió por aquel tiempo á corta diferencia. Se la sangró, se la dió un vomitivo, y aplicaron vexigatorios; pero como estos remedios no producían efecto alguno, se suspendieron, esperando el instante de su muerte, hasta que al cabo de doce ó quince dias despertó. El segundo año tubo repetidas congojas en la misma estacion, despues de las quales se durmió por espacio de quince dias. El año tercero empezó su sueño en primero de Marzo, cerca de las seis de la mañana, y no despertó hasta el 19 á las dos de la madrugada. Desde entonces no ha variado este accidente á la misma época, ni aun en los años bisiestos. A fines de Febrero experimenta una desazon en todo el cuerpo, y son tan vehementes sus dolores en los ultimos quatro dias, que la parece que se la desencajan todos sus huesos. Tiene vómitos á horas determinadas, hasta que la entra el sueño, y el 18 empieza á dar señal de vida estornudando. El dia siguiente hace progresivamente algunos movimientos, hasta que al fin recobra el sentido. Durante el sueño mantiene inflexíbles los miembros, y solo se observa un movimiento convulsivo en los parpados, percibiendose tambien en la garganta un ruido concertado, semejante al que hacen las gotas de agua quando caen. Su regular alimento en el verano se reduce á cinco ó seis guindas al dia; uno ó dos albaricoques en otro; una pequeña manzana, ó pera, ó algunos granos de uba; y en el hibierno se alimenta de frutas secas. Se la hace tomar siete ó ocho dias cada año una hiéma de huevo fresco; pero es menester que esté cubierta de sal.

Madrid 12 de Mayo de 1772.

EN la importante salud del Rey y Príncipes nuestros Señores, y de las demás Personas Reales, que se hallan en el Sitio de *Aranjuéz*, no hay, á Dios gracias, la menor novedad; y el Señor Infante *Don Antonio* permanece en este Real Palacio experimentando siempre la mayor felicidad en su convalecencia.

Ayer se vistió la Corte de Gala en el mismo Real Sitio, con motivo del feliz cumpleaños del Señor Infante *Don Gabriel*.

La Religion de *S. Juan de Dios* celebró su Capítulo en esta Corte el dia 5 del corriente, presidido por el Rmo. P. Fr. *Diego Navarro y Aguirre*,

Vicario General, en virtud de Breve motu proprio de su Santidad, acordado con el Rey nuestro Señor, y pasado por el Real y Supremo Consejo de *Castilla*, en que le prorrogó en su Empléo por tres años; hicieronse las elecciones de Provinciales y Prelados para todos los Conventos Hospitales, con la mayor paz, union y satisfaccion de los Capitulares.

El dia primero del corriente arribó al Puerto de *Muros*, en *Galicia*, obligado de vientos contrarios, el Paquebot, Corréo de S. M., nombrado el *Quiros*, que salió de la *Havana* en 29 de Marzo anterior con los pliegos del Real Servicio y correspondencias del Público.

La Bula en que N. S. Padre Clemente XIV aprueba y confirma la Real Distinguida Orden Española de Carlos III; y Breve en que concede Privilegio de Anima al Altar dedicado á la Concepcion de nuestra Señora en la Iglesia de S. Gil de Madrid. Se hallará donde esta Gazeta.

Tomo duodécimo de la *Historia general de los Viages*, ó nueva Coleccion de todas las Relaciones de los que se han hecho por mar y tierra, y publicado hasta ahora en diferentes lenguas de todas las naciones: aumentada con las Relaciones de los ultimos Viages que se han hecho en este siglo. *El Penitente mal preguntado, del nombre y lugar de la habitacion de su cómplice*, segun las Bulas de nuestro Santísimo Padre Benedicto XIV: su autor el Ilmo. Sr. actual Obispo de Durango. Se hallará éste, y el tomo XII, con los antecedentes, en la Imprenta del Diario, calle del Clayél, esquina á la de la Reyna; y en Cadiz, en casa de Antonio Iglesias, calle ancha de la Hara.

Arte de la Guerra ó Máximas é Instrucciones del Arte Militar: escrito en Francés por el Marqués de Quincy, Teniente General de Artillería. Aumentado con un tratado de Minas y Tablas para las provisiones de las Plazas de Guerra: escrito en el mismo Idioma por el Mariscal de Vauvan, y traducido al Castellano por D. Raymundo Ortiz de Zarate, Sub-Teniente del Regimiento de Cantabria. Se hallará en la Librería de Valentin Francés Caballero, frente las Gradas de S. Felipe el Real.

Cartilla de principios para aprender á Dibujar, copiada por las Obras de Joseph de Ribera el Españolito; se hallará en la Librería de Antonio del Castillo, y en su puesto, Gradas de S. Felipe el Real. Su precio 12 reales.

La Estampa nueva del glorioso *S. Isidro Labrador*, segun se venera en la Escultura, que está sobre el Sepúlcro de su mismo Cuerpo en la Real Iglesia de su título de esta Corte: su tamaño un pliego de marca mayor; se hallará en la Lonja de Cristales de la Plazuela del Angel.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de Don Francisco Manuel de Mena, calle de las Carretas.